

NEGOCIATIONS SECTORIELLES

DECLARATION DE L'AMBASSADEUR GREY

DEVANT LE GROUPE SECTORIEL, LE 9 AVRIL 1979

Ma délégation croit que la technique sectorielle de négociation pourrait servir à traiter les diverses mesures qui touchent le commerce des produits de première transformation, et pourrait servir plus particulièrement à réduire l'escalade tarifaire et à aborder la gamme de mesures non tarifaires qui touchent ce commerce.

Durant les négociations, ma délégation a élaboré en détails la raison pour laquelle les négociations sectorielles seraient à la fois utiles et avantageuses pour nous tous dans le secteur commercial des métaux non ferreux et des produits forestiers. Sur le plan des droits de douane, ces propositions préconisaient des réductions destinées à faciliter le commerce des produits semi-ouvrés par une diminution de l'escalade tarifaire et une protection efficace. Nous avons également formulé des propositions à l'égard d'un éventail de mesures non tarifaires, y compris les marchés publics, les subventions, les droits compensateurs, et les droits antidumping. Pour assurer qu'une telle libération commerciale ne soit pas affaiblie, nous avons, par ailleurs, proposé certaines dispositions précises dans le cas de mesures d'urgence en matière d'importations et de règlement des différends. Dans le cadre d'une importante libération commerciale de ce genre, nous aurions été disposés à étudier certaines dispositions venant s'ajouter à celles qui existent actuellement au GATT en matière de restrictions et d'impositions à l'exportation.

Certaines délégations n'ont pas consenti à amorcer des négociations sectorielles officielles. Nous avons été tout particulièrement déçus de voir que ces propositions n'ont pas été mieux appuyées par d'autres participants aux NCM dont l'économie dépend, en grande partie, de l'exportation des ressources.

Nous reconnaissons évidemment que nos objectifs sectoriels pourraient être poursuivis dans diverses autres rubriques des NCM. Nos principaux partenaires commerciaux n'ont pas tous répondu à notre demande de réductions tarifaires importantes. Cependant, les résultats négociés dans ce secteur sont appréciables.